本 H



11す先は、構造りで、位一体の労働市場改革」で

Vol.94

継続的賃上げ 実現のために 必要なこと

の務治の治 プログラミングやシステム操作能力に関係する産業が多くなるでしょう。 動先となる成長分野は、 上を目 円滑化で「三位一体の絽の導入・成長分野へ 個々 政府の目指す円滑な労働移 指しています。 0) 業 ^{未の}実態に応じた職 イリングによる能力 4の労働市場改 3への労働移動 D X や A I 今後を展望

目的達成には最適手段選択が必要 くて済む反面、希望退職者が抜けた役来の売り上げを大幅には落とさな取引先はリストラしていないので、復する確率が高まります。これは、見ると、希望退職実施以降はV字回見ると、希望退職実施以降はV字回 見ると、希望退職実施以降はV字回職の募集をよく行います。データを企業は経営が悪化すると、希望退 きます

など、多くの人にとって従来の製造など、多くの人にとって従来の製造です。ということは、三位一体の2です。ということは、三位一体の2つの要素である成長分野への労働移動とリスキリングとは表裏の関係が強いと言えます。先にお断りしておきますが、一般的にリスキリングは企業外・個人で行うものですが、本文では企業外・個人で行うもの含め、文字通り再訓練の意味のみで使わせて戴 対した人材は、売り上げの上昇が今で、労働移動を実現することが賢明で、労働移動を実現することが賢明な選択肢です。企業外に公設のリスは充分手当していくことで、政府目は充分手当していくことで、政府目は充分手当していくことで、政府目がの「三位一体の労働市場改革」を 2.少子化の根本対策にも繋がる しょうか。

「三位一体の労働市場改革」で政府 が目指す先は、構造的賃上げの実現 とそれによる分厚い中間層の形成で す。さて今日本経済の実態はどうなっ す。さて今日本経済の実態はどうなっ ているでしょうか。物価上昇で、実 質賃金は2年以上マイナスを続けて います。それを受けて日本のGDP の半分以上を占める個人消費も概ね ることで、日本の経済成長の頭を抑 えています。なので、国民全体の購 買力の底上げにより、高度成長・バ ブルと続いた成長に別れを告げた後 の失われた30余年に決別し、新たな 成長が実現するよう、政府は分厚い 中間層の形成を目指していると思わ れた5.。 れます

は、今日、 ロよりも明日の生ルの時代と現在の

ないでしょうか。自分磨きの努力が年を追うごとに低減したのが失われた30余年だったのではないでしょうためには、高度成長以来積み上げてきたものに、さらなる技術・製品水準の向上を図らねばなりません。世界に伍すためにスキルアップ競争、ないでしょうか。自分磨きの努力が す。リスキリングまな要でしっ生活のイメージを描けないと思い国民全体が今日より明日が良くな イメージを描けないと思いま体が今日より明日が良くなる

多くの

若者

が結婚して新たな世帯を

働れ活

が全体になる

の40%を占めている状況で、かいないかです。非正規労になる確信が国民に共有さ

ないかです。非正規る確信が国民に共有

3. 生きがい の充実にも

持ち、子供を生んで育てようとの気機を持つことは難しいでしょう。消費を盛り上げるためにも、安定した充分な所得が持続的に享受できる確信を、各個人も、国家も求めており、この実現が鍵となります。高度成長の時代には、国家総動員で先進国に追いつこうとスキルアップしてきました。20世紀末にデンマークで勤務していたときに、年長者である自分の部下が子供だった1950年代半ばの頃の思い出として、日本製品はでも、今や、世界中で日本製品は食べ物まで含め、良質で安心できる製品になまった。

「人はパンのみにて生くるにあら で発揮される自分のスキルが周囲に で発揮される自分のスキルが周囲に で発揮される自分のスキルが周囲に で発揮される自分のスキルが周囲に で発揮される自分の方在感を各人が見 つけ易い状態を生み出すことも、重 つけ易い状態を生み出すことも、重 要な国の の仕事と考えます。い状態を生み出する

品と語言 品と語言 品と語言 品と語言 品と語言 品と語言 品と語言 品と語言 最上非正規の二通りに分断する安易 現と非正規の二通りに分断する安易 なコストカットを行い、その後のス 変コストカットを行い、その後のス できる金融緩和を なったのでは

本の労働市場改革」は方向的には的体の労働市場改革」は方向的には的体の労働市場改革」は方向的には的を得ているのです。社会福祉の充実も重要な課題ですが、企業も個人もも重要な課題ですが、企業も個人もの負担を取り除き、労働市場改革を成功させ、結果国の所得を高めていくことが、最大の少子化・国力強化くことが、最大の少子化・国力強化くことが、最大の少子化・国力強化くことが、最大の少子化・国力強化くことが、最大の少子化・国力強化 対策だとの同 物心共の豊かさを享受するために、日本が再度世界でもトップクラスの以上見てきたように、これからの

濵田 敏彰 Toshiaki Hamada

2015年税務大学校長を締めに退官し、現在は経済評論 家、関西大学客員教授。



『今日の日本 明日の世界』 (美楽界)



にて発売中

17 美楽9月号 2024